

„Piirpauke beim fünften Op(p)en-Air-Fest am 4. Juli in Stemwede

Harte und weiche Töne im Programm

Stemwede. Samstag, 4. Juli, ab 15.30 Uhr veranstaltet das Jugendzentrum Stemwede wieder das alljährlich stattfindende Stemweder Op(p)en-Air-Fest, das jetzt bereits zum fünften Male durchgeführt wird. Für dieses Jahr kann dabei mit einem besonderen Leckerbissen für die Musikfreunde aufgewartet werden, nämlich mit der finnischen Spitzengruppe „Piirpauke“, die zweifelsohne zu den besten Gruppen des europäischen Kontinents gezählt werden kann und sich zur Zeit auf einer Deutschlandtournee befindet. Daneben spielen noch die lokal bekannten Gruppen „Riel Blues Gäng“, „Red Hawk“ und „Friends“. Wie auch in den letzten Jahren, so wird auch dieses Jahr wieder kein Eintritt erhoben und man hofft, die entstehenden Unkosten durch Spenden und durch den Verkauf von Getränken und selbsthergestellten Essen zu decken. Falls Petrus nicht mitspielen sollte und es am Samstag regnet, so wird das Festival in die Räume des Jugendzentrums verlegt, so daß sich das Kommen auf jeden Fall lohnt.

Die Besonderheit von „Piirpauke“ ist, daß sie seit 1975 bemüht ist, ihren eigenen Stil zu spielen. Sakari Kukko, der Bandleader (Foto), entwickelte sich zu einem der kreativsten Musiker in Finnland. Seine Wurzeln der Musik liegen in der langen Tradition der finnischen und karelischen Folklore. Durch Reisen und Zusammenarbeit mit Musikern aus anderen Ländern und Kontinenten wurden Folklorehemen aus der Türkei, Indien, dem Balkan, Westafrika oder auch Südamerika in der Musik verarbeitet und zusammengefügt mit Musik der amerikani-

schen und europäischen Kultur (Rock, Jazz u. Klassik).

Seit Februar 81 in der Besetzung Wolfgang Heidemeyer (Leadvocals, Baß), Michael Arlt (Guitar), Dirk Stanzus (Harmonica, Vocals), Pete Thomas (Guitar, Vocals) und Marko Adam (Drums, Vocals) zusammen, ist die „Riel Blues Gäng“ bemüht, ausschließlich Blues zu spielen. Erfolgreiche Auftritte in Dortmund, Bielefeld und Oldenburg beweisen, daß dies der richtige Weg ist.

Die Gruppe „Red Hawk“, die aus Pr.

Oldendorf kommt und bereits seit einer längeren Zeit Musik machen, spielt Musik der Richtungen Rock, Blues und Ragga. Die Musik wurde zum größten Teil von der Gruppe selbst komponiert und enthält deutschen und englischen Inhalt. Die Mitglieder der Gruppe sind Jochen Krahnenfeld (Saxophon), Uwe Grabenkamp (Gitarre, Gesang), Wilhelm Fangmeier (Lead Gitarare), Michael Timann (Schlagzeug), Wilfried Budde (Baß) und Axel Kammann (Rhythmus Gitarre). Ihr etwa zweistündiges Programm bietet viel Abwechslung von harten bis weichen Tönen, und verspricht, für jeden etwas zu bieten.

Hinter dem Namen „Friends“ versteckt sich für regelmäßige Besucher des Stemweder Op(p)en-Air-Festes die bekannte Gruppe „Open Joy Jam“, die bis jetzt auf jedem Festival spielte und immer einen der musikalischen Höhepunkte des Tages bildete. Mit ihrer Interpretation von bekannten und eigenen Jazzstücken fanden sie immer ein breites Publikum und gehören bereits so zu einem festen Bestandteil des Festivals in Stemwede.

